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PREGUNTA.- Usted quería hacer un comentario. 
 
RESPUESTA. - Bueno, hubo un comentario en la mañana sobre la 
supuesta injerencia, que yo absolutamente niego, en el proceso 
interno de Morena, ni siquiera una llamada hemos hecho en torno al 
tema; y en nuestro estado ni siquiera hemos estado allá, ni siquiera 
fui a votar en el proceso. De tal manera que esta pregunta tiene 
algún origen político, más que propiamente, cierto. 
 
Entonces, niego de manera absoluta ninguna, absolutamente 
ninguna intervención en un proceso que corresponde a los 
militantes de Morena. 
 
PREGUNTA.- Señor, yo le quiero preguntar sobre la profesionalización 
de los policías municipales y estatales. Vimos, por ejemplo, lo que pasó 
en Aguililla y hemos estado viendo que están siendo masacrados los 
policías. 
 
RESPUESTA.- Bueno, los riesgos son siempre permanentes, 
desafortunadamente, en un ejercicio frente a una sociedad que trae 
muy serios problemas en materia de seguridad. 
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Desde luego hay que blindar a las corporaciones en todos los 
esfuerzos, y en eso estamos trabajando con los gobiernos estatales, 
capacitando, creando las estrategias que permitan que podamos 
obtener resultados. 
 
Michoacán es uno de los estados con mayores conflictos del país. 
Michoacán, todo ese círculo, toda la parte centro del país, es donde 
se registra la mayor incidencia delictiva en los últimos tiempos, me 
refiero a Guanajuato, a Michoacán, a Jalisco, una parte del Estado 
de México, algunos otros estados, pero afortunadamente en una 
buena parte del país  decreciendo los conflictos. Tenemos que 
resolver este reto del centro del país para poder pacificar al país. 
 
PREGUNTA.- Pero, ¿cuál es la estrategia para resolverlo si va a haber 
recorte de recursos? 
 
RESPUESTA.- Bueno, está instalándose la Guardia Nacional. La 
Guardia requiere recursos, estamos capacitando policías para la 
Guardia Nacional, elementos para la Guardia Nacional y 
estableciendo, ya de manera muy firme, lo que nosotros hemos 
denominado el Nuevo Modelo de Policía y Justicia Cívica. 
 
Hemos estado trabajando fuerte, que fue parte de este encuentro 
con los diputados, explicarles el Nuevo Modelo de Policía y Justicia 
Cívica. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué respuesta hay al señalamiento del subejercicio, 
precisamente, en prevención del delito? 
 
RESPUESTA.- En prevención del delito traemos un subejercicio, 
efectivamente, pero corresponde a los estados y los municipios. De 
tal manera que en el subejercicio en el mes de octubre ya se tomó 
algunas referencias para que lo que no se vaya a invertir se pueda 
reorientar. 
 
PREGUNTA.- ¿De cuánto estamos hablando? Y los presidentes 
municipales exigen que haya más recursos para el Fortaseg. 
 
RESPUESTA.- Habría que observar que buena parte de los ejercicios 
del año están prácticamente en tiempo y en forma. 
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Espero que el Fortaseg y el FASP se puedan invertir al 100 por 
ciento en el transcurso del resto del año. Desde luego que hay que 
buscar que sean más eficientes y que puedan tener resultados. 
 
Por ejemplo, estamos nosotros ya haciendo, realizando las compras 
consolidadas. Acabamos de realizar la primera en la historia de la 
seguridad pública de este país: una compra consolidada en torno a 
chalecos. Con lo que se compraba un chaleco hoy vamos a comprar 
2.5 chalecos. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuánto se invirtió y para dónde se va? 
 
RESPUESTA.- Se invirtieron 52 millones. El ejercicio era de 52 
millones, se compraron con 21 millones; un ahorro de 31 millones 
de pesos en el ejercicio de chalecos. 
 
Hemos tomado la decisión, ya incluso he presentado este tema a la 
Mesa de Seguridad Nacional, para que en el ejercicio de 2020 todo 
se pueda consolidar. 
 
PREGUNTA.- ¿Para 2020 es posible restituir lo que se está recortando 
en Fortaseg, según denuncian los alcaldes?  
 
RESPUESTA.- Aquí tiene que verse el ejercicio de la seguridad y del 
presupuesto a la seguridad como un global. O sea, hay incrementos 
sustantivos en Guardia Nacional, de varios miles de millones, de tal 
manera que la política del gobierno federal es consolidar la Guardia 
Nacional para el 2020, y en ese propósito no se están escatimando 
recursos. 
 
Entonces, no podemos ver los presupuestos por separado, porque 
finalmente los alcaldes acuden al gobierno federal a pedir Guardia 
Nacional; los gobernadores están exigiendo en algunos de los casos 
que ya se instale de manera más ágil la Guardia Nacional y para todo 
este esfuerzo tienen que, necesariamente, dedicarse recursos para 
la parte federal. 
 
En el global, el Fortamun debe fortalecer mucho el ejercicio de 
recursos en materia de seguridad para estados y municipios. 
 
O sea, podemos ver la bolsa de manera aislada, y entonces se exige 
aumento en todo y eso no es posible. 
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PREGUNTA.- (Inaudible) Fortaseg en 40 por ciento menos ¿es así? Para 
el próximo año. 
 
RESPUESTA.- Mil millones de pesos menos, pero Guardia Nacional 
lleva más de 16 mil millones de incremento. 
 
PREGUNTA.- ¿Se va a reponer con Guardia Nacional? 
 
RESPUESTA.- Claro, es que tenemos que fortalecer Guardia Nacional. 
No hay otra manera. No se le puede invertir a todo y al final a nada.   
 
Debe fortalecerse Guardia Nacional 2020, porque Guardia Nacional 
fue aprobada por las cámaras de Diputados y Senadores como parte 
de la estrategia a seguir, y no podemos nosotros, en menoscabo de 
los recursos, decir que no se puede porque no hay recursos.  
 
Guardia Nacional es la estrategia principal del gobierno federal, y en 
este esquema, la segunda estrategia es fortalecer las policías 
locales: el Nuevo Modelo de Policía y Justicia Cívica que estamos 
construyendo con los alcaldes del país, que ha tenido una enorme 
recepción, y también con los gobernadores del país.  
 
Este Nuevo Modelo de Policía y Justicia Cívica fue aprobado ya por 
el Consejo Nacional de Seguridad Pública, que lo componen los 32 
gobernadores.  
 
PREGUNTA.- ¿Habrá un trato especial para las entidades más 
conflictivas, por ejemplo, el caso de Sinaloa? 
 
RESPUESTA.- Nosotros no tenemos dentro de nuestras reglas 
excepciones. Son reglas y las reglas permiten que se adjudiquen los 
recursos de acuerdo con esas reglas. O sea, no hay capacidad del 
secretario técnico, ni de ninguna instancia, de decir: 
“adjudíquensele más a éste o a aquél”.  
 
Es: territorio, incidencia delictiva, ejercicio de los recursos y 
resultados. Es un criterio que le vamos a dar fuerza a los resultados.   
 
PREGUNTA.- Entonces, ¿pese a ese recorte (inaudible) sobre todo en 
policía local?  
 
RESPUESTA.- Vamos a tener buenos resultados. Hemos ido 
remontando problemas en muchos estados, hemos ido mejorando las 
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condiciones de seguridad en muchos estados y esperemos que esta 
marcha se pueda generalizar a todos.   
 
PREGUNTA.- ¿En qué estados se ha mejorado la seguridad?  
 
RESPUESTA.- Se ha mejorado en todo el noroeste, en la gran parte 
del noroeste, en el norte de la República, en el sureste del país: 
Chiapas, Quintana Roo, bueno, Quintana Roo es excepción, pero 
Chiapas, Tabasco, Campeche, alguna parte de Veracruz; tenemos 
algún riesgo en el sur, algún reto en el sur; Morelos, Guerrero, 
incluso, aún con el problema que ocurrió recientemente, las 
estadísticas de Guerrero son a la baja, y en muchos estados a la 
baja.  
 
Tenemos que consolidar esa tendencia de un país a la baja en 
incidencia delictiva.  
 
Gracias.  

-- ooOoo -- 


